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Seit der letzten Gemeinderatssitzung am 16. November 2022 sind folgende schriftliche  
Anträge sowie Schreiben von Fraktionen und einzelnen Mitgliedern des Gemeinderats beim 
Oberbürgermeister eingegangen, die nach der Geschäftsordnung des Gemeinderats in  
einem gemeinderätlichen Gremium zu behandeln sind oder die in einem sonstigen  
Gremium behandelt werden, in denen Gemeinderatsmitglieder tätig sind, oder deren  
Erledigung in die Zuständigkeit der Verwaltung fällt oder die schon erledigt wurden: 
 
197 SPD, 15.11.22 

Maßnahmen gegen Graffitis 
Es soll eine Strategie entwickelt werden, wie den Schmierereien begegnet werden 
kann. Hierfür wird die Bildung eines Arbeitskreises vorgeschlagen, der eine Aufklä-
rungskampagne entwickelt. 
 
Die SPD-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

198 Rivoir, 15.11.22 
Taubenplage ungelöst 
Es wird beantragt, die Maßnahmen gegen die Taubenproblematik (z.B. Taubenhaus, 
Spikes, Falkner) nochmals zu überdenken und zu berichten, was seit der Kick-Off- 
Veranstaltung vor zwei Jahren unternommen wurde. 
 
Stadtrat Rivoir erhält eine schriftliche Antwort. 
 

199 CDU/UfA, 15.11.22 
Flüchtlingsunterbringung - Tischvorlage 16.11.2022 
Zur städtebaulichen Integration von Zuzug sollen die bisherigen Vorschläge zu einem 
integrativen Konzept weiterentwickelt werden. In die Beschlussvorlage zur Gemeinde-
ratssitzung am 16. November 2022 soll aufgenommen werden, dass über die zu reali-
sieren Standorte und Bauvolumina in der Sitzung des Gemeinderats im Februar 2023 
abgestimmt wird.  
 
Der Antrag wurde in der Sitzung des Gemeinderats am 16. November 2022  
behandelt. 
 

200 Nolle, 16.11.22 
Anfrage zur Antwort auf Antrag 180/22 "Schaffung von Fahrradaufstellflächen  
an Kreuzungen" 
Stadtrat Nolle hat Nachfragen und Anregungen zum Antwortschreiben des  
Oberbürgermeisters auf den Antrag 180/22. 
 
Stadtrat Nolle erhält eine schriftliche Antwort. 
 

201 FWG, SPD, 17.11.22 
Proberäume für Bands 
Es wird beantragt, das Thema Proberäume im Fachbereichsausschuss Kultur am  
9. Dezember 2022 zu beraten und im Haushalt finanzielle Mittel dafür bereit- 
zustellen. 
 
Die Fraktionen erhalten eine schriftliche Antwort. 
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202 FWG, 22.11.22 
Flüchtlingsunterkünfte für Grimmelfingen 
Ein Anwohner aus Grimmelfingen hat einen Vorschlag zur Flüchtlingsunterbringung 
übersandt. Es soll ein Besichtigungstermin vereinbart werden und über das weitere 
Vorgehen informiert werden. 
 
Die FWG-Fraktion erhielt am 05.12.2022 eine schriftliche Antwort. 
 

203 SPD, 22.11.22 
Verstärkung der ÖPNV-Nutzung 
Der fahrscheinfreie ÖPNV für Ulm soll am Samstag wieder eingeführt werden, bis 
eine Lösung für das 49-Euro-Ticket gefunden wird. Die Kosten für das 49-Euro-Ticket 
sollen wahlweise anstatt des Jobtickets und des Sozialtickets übernommen werden. 
Es sollen Mittel in den Haushalt eingestellt werden. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt. 
 

204 SPD, 22.11.22 
Illerbrücke Wiblingen - Ludwigsfeld 
Es wird beantragt, die Finanzmittel für die Planungskosten einer Machbarkeitsstudie 
für eine Brücke über die Iller spätestens in der Mittelfristigen Finanzplanung vorzuse-
hen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt. 
 

205 CDU/UfA, 22.11.22 
Erschließung des inneren Fortgeländes Unterer Eselsberg als Naherholungsgebiet 
Es wird um eine Vorlage gebeten, wie das innere Fortgelände für die Bürgerschaft zur 
Naherholung zugänglich und erlebbar gemacht werden kann. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

206 CDU/UfA, 23.11.22 
Strom, Wasser, IT - wie gut ist Ulm auf einen plötzlichen Versorgungsausfall  
vorbereitet? 
Aufgrund der aktuellen Situation wird gefragt, wie gut Ulm auf den Ausfall der IT  
oder Strom- und Wasserversorgung vorbereitet ist. 
 
Die CDU/UfA-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
 

207 SPD, 25.11.22 
Wertschätzung für städtische Beschäftigte 
Es wird beantragt darzustellen, welche finanzielle Wertschätzung die Stadtverwaltung 
für ihre Beschäftigten plant. Außerdem wird beantragt, dass die Eingruppierung der 
städt. Mitarbeiter*innen und ihrer Tochtergesellschaften, vor allem in unteren und 
mittleren Entgeltstufen, geprüft werden. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt. 
 

208 SPD, 25.11.22 
Schaffung einer unabhängigen Antidiskriminierungsstelle 
Es wird beantragt, auf kommunaler Ebene eine unabhängige Antidiskriminierungs-
stelle zu schaffen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
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209 SPD, 25.11.22 
Mehr Stellen in den Bereichen Wohngeld, Tiergarten, Stadtreinigung und  
Bürgerdienste 
Es wird beantragt, mehr Stellen zu schaffen für die Wohngeldstelle, die  
Bürgerdienste, den Tiergarten und die Stadtreinigung bei der EBU. Ferner wird bean-
tragt, die Anzahl der mobilen Geschwindigkeitsüberwachungsmöglichkeiten zu erhö-
hen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

210 SPD, 25.11.22 
Beibehaltung des 100%-Stellenanteils Schuldnerberatung 
Es wird beantragt, eine Elternzeitstelle bei der Schuldnerberatung nach zu  
besetzen. Außerdem wird beantragt, die dauerhafte Finanzierung zur Prävention in 
diesem Bereich sicherzustellen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

211 GRÜNE, 29.11.22 
SSV Fanprojekt Fußball 
Es wird beantragt, für den Haushalt 2023 ein Budget von 40.000 € zur anteiligen Fi-
nanzierung von Personalstellen für Sozialarbeiter*innen für Fanprojekte aufzuneh-
men. Außerdem wird beantragt, das Thema am Anfang des Jahres 2023 auf die 
Agenda des FBA BuS zu setzen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

212 GRÜNE, 29.11.22 
Prüfantrag/Konsolidierungsvorschlag: 1 Menülinie in der KITA- und Schulverpflegung 
Es wird beantragt zu prüfen, die Kosten für ein Mittagessen pro Kind über eine Me-
nülinie in der KITA- und Schulverpflegung bezahlbar zu halten und ggf. zu senken. 
Dies könnte ggf. zu einer Entlastung des Bestellsystems und Umstellung auf ein Abo-
system führen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

213 GRÜNE, 29.11.22 
Indexierung 
Es wird beantragt, eine Indexierung in Höhe von 5% für die Zuschussempfänger im 
Bereich Bildung und Soziales und Kultur vorzusehen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

214 GRÜNE, 29.11.22 
Begegnungsstätten in Stadtteilen und Quartieren 
Es wird beantragt, 2023 Maßnahmen in Höhe von 250.000 für Begegnungsstätten 
und Angebote in Stadtteilen und Quartieren bereitzustellen (ggf. als Verpflichtungser-
mächtigung). 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
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215 GRÜNE, 29.11.22 
Armutsbericht "Armut im Alter" 
Es wird beantragt, 50.000 € für die Umsetzung der Handlungsempfehlungen aus 
dem Armutsbericht "Armut im Alter" vorzusehen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

216 CDU/UfA, FWG, SPD, 28.11.22 
NIQ - Informationen für armutsgefährdete Senior*innen 
Es wird beantragt, im Sinne der Aufklärung und Information ein Konzept zur Sen-
kung der Nichtinanspruchnahmequote von Wohngeld und Grundsicherung zu erar-
beiten und umsetzen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

217 FWG, CDU/UfA, SPD, 24.11.22 
Energiesparcheck für armutsgefährdete Senior*innen 
Es wird beantragt, das Angebot eines Energiesparchecks entsprechend der Hand-
lungsempfehlung 8 im Altersarmuts-Bericht einzuführen. Hierfür soll eine 50%-Stelle 
(30.000 €) im Haushalt 2023 eingeplant werden. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

218 SPD, 28.11.22 
Projekt PräSenz - Präventive Hausbesuche bei Senioren 
Es wird beantragt, zusätzliche Stellenanteile für das Projekt PräSenz zur  
Verfügung zu stellen. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

219 SPD,28.11.12.22 
Aufstockung der Clearingstelle Wohnungslosenhilfe 
Es wird beantragt, die Clearingstelle Wohnungslosenhilfe um 0,5 Stellenanteile  
aufzustocken. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

220 GRÜNE, 29.11.22 
Prüfantrag: Aufnehmen von Baumbestand in die Bilanz 
Es wird beantragt zu prüfen, ob der Baumbestand in die städtische Bilanz 
aufgenommen werden kann. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

221 GRÜNE, 29.11.22 
Prüfantrag: Arbeitsprozesse in der Bauverwaltung effizienter gestalten 
Es wird beantragt zu prüfen, wie Arbeitsprozesse in der Bauverwaltung  
effizienter gestaltet werden können. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

  



 

Anlage zu 465_22.docx 

- 5 - 

222 GRÜNE, 29.11.22 
Prüfantrag: Personalschlüssel in der Ausländerbehörde 
Es wird beantragt zu prüfen, ob der Personalschlüssel in der Ausländerbehörde ange-
passt werden muss. 
 
Der Antrag wurde im Rahmen der Haushaltsplan-Beratungen behandelt.  
 

223 Nummer wurde nicht vergeben 
 

224 GRÜNE, 07.12.22 
Verkehrssicherheit an Grundschulen 
Es wird gebeten, einen Vorschlag auszuarbeiten, wie die Verkehrssicherheit für  
Schüler/-innen auf Schulwegen und um die Schulen herum verbessert werden kann. 
 
Die GRÜNE-Fraktion erhält eine schriftliche Antwort. 
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